

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8552.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 ptas. en toda España.  
Extranjero, 2'25 ptas.

Paíma, Viernes 20 de Septiembre de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 9

## CINE LA PROTECTORA

Sábado 21 inauguración de la temporada, con la interesante cinta Pathé

### LA FUGITIVA

interpretada por la eminente artista francesa

MARIA LUISA DERVAL

LUNES comienzo de la interesante y emocionante serie americana de luchas detectivescas  
**Peligros de la policía secreta**

**RUBINAT-LORACH**

La mejor  
agua para  
el purgante

Dosis PURGANTE: 1/2 vaso agua.  
—LAXANTE: 1/4 vaso, a aumentar  
ligera y según temperamentos.

Administración: Balmes, número 22, BARCELONA.

Depositario en Baleares: ANDRÉS F. COSTA, Jovellanos 10, Paíma de Mallorca

**Alcohol D** para automóviles  
motores  
y calefacción  
Precio 1'50 litro. Vda. Esbarranch e hijos, Santo Cristo, 4

## El Doctor D. Jaime Comas

MEDICO OCULISTA

ha trasladado su Consultorio, Rambla 29 principal

Nuestros colaboradores

### XX Septiembre 1870

En esta fecha memoranda, hace ya 48 años, las tropas de Víctor Manuel II, el «padre de la patria», entraban en Roma y la Ciudad Eterna, redimida del poder temporal de los Pontífices, era proclamada Capital del nuevo Reino de Italia.

La trascendencia de este acontecimiento no solamente en el orden interior de la cercana península sino también en el orden internacional, pues Roma era y sigue siendo el centro del catolicismo y el santuario de la Religión, fue tan grande que hasta hoy hay quien mira con recelo a esa fecha y la considera ni más ni menos como el aniversario de un crimen perpetrado contra la Iglesia y su augusto jefe, el Soberano Pontífice.

El patriotismo de los italianos que es tan grande como su fe en la religión de sus antepasados, ha podido esforzadamente infringir a esos falsos errores y a sus más obstinados partidarios la más solemne de las desmentidas. «La Ley de las Garantías», votada en 1871, lejos de disminuir la autoridad del Papa y estorbar su labor religiosa y su divina misión en el mundo, ha, si cabe, aumentado el prestigio de la Santa Sede y determinado una corriente aun más larga de espiritualidad que nos presenta al Vaticano como el verdadero templo de la justicia de Dios sobre la tierra.

Entre los horrores de la sangrienta lucha que trastorna el mundo, el Papa ha podido cumplir tranquilamente su alta tarea pacificadora encaminada al restablecimiento de la normalidad y del derecho entre los humanos y el Gobierno italiano de hoy presidido por hombres profundamente liberales como Salandra, Boselli, Orlando, en sus relaciones con el Supremo Pontífice, ha dado pruebas manifiestas del mismo espíritu de una altura que está informada la «Ley de las Garantías», salida de los cerebros de Cavouzz y de Quintino Sella.

Ese triunfo del espíritu liberal italiano que aborrece de todo fanatismo y condena toda clase de excesos sea de una parte que de otra, no puede menos que llenarnos de legítimo orgullo y saludando hoy a los colores bizarros de nuestra bandera mezclados con los de las demás banderas aliadas sobre el campo del honor, más grande todavía se

hace nuestro íntimo gozo, pues ella representa antes nuestros ojos, en esta fecha sagrada, el símbolo de la libertad verdadera que hemos heredado directamente de Roma antigua.

Luigi Arduini

## Junta Permanente de la Provincial de Sanidad

Ayer tarde se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Rover, asistiendo los señores Losada, Ristol, Sureda y el Secretario señor López Comas.

Abierta y aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de que la salud pública se mantiene por ahora en la provincia en estado relativamente satisfactorio, continuando no obstante la constelación epidémica gripal en la capital y en distintas poblaciones, con carácter benigno y produciendo muy escasas defunciones.

La proximidad del otoño y la extensión y gravedad que adquiere la epidemia en algunos puntos del continente, obliga no obstante a estar muy precavidos, extremando las medidas sanitarias de orden general y estimulando a los vecindarios a la práctica de medidas especiales en relación con la índole de la epidemia. En ese sentido se han dictado por el Gobierno Civil medidas energéticas de que ya el público tiene conocimiento y respecto a medidas particulares referentes a la gripe se recomienda con gran encarecimiento el evitar las aglomeraciones en locales cerrados, y eludir todo lo posible los enfriamientos a que se prestan tanto la época de los grandes calores que ahora sufrimos, como en la próxima estación de otoño y los cambios bruscos de temperatura. También hay que llevar un escrupuloso cuidado con la limpieza y desinfección de la boca y garganta con disoluciones ligeramente esterilizadoras, pues el agente de la enfermedad se alberga sobre todo en las partes altas del aparato respiratorio.

En todos los pueblos en que aparezca la dolencia con alguna intensidad deben suspenderse las clases, si los locales, no tienen excelentes condiciones higiénicas.

Visto un recurso presentado por el farmacéutico señor Bestar, con motivo de la resolución del Colegio oficial de farmacéuticos que le denegó la inscripción en el mis-

arrojarse sobre la espada, se sintió cogido por dos brazos delgados, pero vigorosos y llevado a una pieza inmediata, mientras que Vaucelles decía con voz seca y enérgica:

—Nada de tonterías, ¿eh? No tenéis el derecho de disponer así de vuestra vida!

Al pronunciar estas palabras el barón no creyó formular más que una de esas frases vulgares que se dicen a la casualidad para evitar una catástrofe.

—¡Bastante es con una desgracia! añadió.

Brettecourt murmuró para sí: «Tienes razón, mi vida no me pertenece ya». Vaucelles, dándole amigablemente en la espalda, prosiguió:

—No tenéis el derecho de apesadumbrar a vuestros amigos que os quieren y se enorgullecen con vuestra amistad empezando por mí que os profeso un sincero cariño a pesar de la herida que me hicisteis hace cinco años a propósito de una señorita que no merecía tanta honra; nuestra religión nos prohíbe el suicidio y además cuando se lleva el uniforme de oficial del ejército francés, no se debe morir sino defendiendo a la patria.

Brettecourt escuchaba apenas las palabras que Vhuchelles le dirigía; pensaba en Villepreux muerto, en la amante de éste, perdida y abandonada y en el hijo de su amigo sin padre...—¡Mi deber es, se decía, ocupar su lugar, ser un padre para ese niño! Después un nuevo terror le asaltó; su presencia de espíritu le volvía poco a poco y recordó que su amigo no le había dicho el nombre de aque-

mo, se acordó, de conformidad con lo informado por el Vocal-Letrado, aconsejar al Gobernador sea desestimado.

Presentado luego un recurso del Veterinario señor Serra, sobre reclamación de atrasos de Veterinario Titular, mientras de sepeñaba ese cargo en Lloseta, se acordó recomendar sean dadas órdenes de pago de dichos atrasos.

Se dió cuenta de que por la Superioridad había sido aprobado el Reglamento de higiene especial, con ligeras modificaciones y se acordó que, con las rectificaciones sufridas, se imprima y se reparta a todas las personas y entidades que deben, directa o indirectamente, intervenir en el servicio.

Se expuso por la Secretaría a los reunidos las líneas generales del expediente incoado con motivo de un recurso interpuesto por un vecino de esta ciudad, contra el acuerdo del Ayuntamiento referente al pago de una cuenta por suministro farmacéutico a un enfermo de la Beneficencia municipal; acordándose pase para su informe al Vocal-Letrado.

Y no habiendo otros asuntos, se levantó la sesión.

## De Subsistencias

Trabajos del Sindicato—Telegramas

Continúa el Comité del Sindicato de fabricantes de harinas sus trabajos para normalizar la marcha del negocio de harinas en Palma y proveer al comercio de harinas fabricadas con trigo del país.

Desde la semana última hasta la fecha, el Sindicato ha entregado al comercio por mediación de la casa Alzamora, unas sesenta toneladas de trigo al precio de tasa, que se han convertido y se convierten en harinas para vender al precio de tasa también.

Hace unos días el Sindicato ha cursado telegramas a los ministros de Abastecimientos y Gobernación y a nuestros representantes en Cortes, para que gestionen con toda actividad del ministro de Abastecimientos el envío de las diferentes partidas de trigo que desde aquí se tienen pedidas.

Persona íntimamente ligada con los asuntos del Sindicato nos dice que si se logra vencer esa infundada resistencia que se nota en los pueblos para dejar salir las partidas de trigo compradas, la solución del problema de las harinas en Palma, puede darse como resuelto.

Al propio tiempo se ha condolido del injusto proceder de los agricultores con respecto a Palma, toda vez que ni el comercio, ni la industria de esta capital, han negado nunca ni un sólo kilo de mercancía de la que han necesitado estos pueblos.

Por las citadas razones, se espera que la opinión en los pueblos productores reaccionará y se permitirá sin dificultad la salida, de lo que según se asegura, en modo alguno puede hacerles falta, ya que en la generalidad de ellos se tiene asegurado el trigo suficiente para cubrir las necesidades de todo el año.

### DOS CIRCULARES

El Gobernador interino señor de Togores publica en el Boletín Oficial de ayer las siguientes circulares:

«No produciéndose en esta Isla el trigo suficiente para su abastecimiento de harinas, más que para un corto espacio de tiempo, que quede calcularse en unos tres meses, tanto la Junta Provincial de Subsistencias como los demás organismos interesados en el normal abastecimiento de tan importante y necesario elemento de vida se han preocupado de dirigirse a los poderes públicos interesando se envíe a esta Isla trigo argentino.

Como la cantidad que primeramente se reciba seguramente no excederá de mil toneladas, pues es un envío para remediar necesidades de momento, se precisa que los señores Alcaldes requieran a los propietarios de molinos harineros, cualquiera que sea la fuerza motriz que empleen, para que con toda urgencia manifiesten el trigo que necesitan para cubrir las más perentorias necesidades, en la inteligencia que el pedido que hagan vendrán obligados a pagarlo tan

lla joven; cómo encontrarla, puesto que ella no conocía a su amante sino con un nombre supuesto?

Se le antoñó bruscamente; su cara había tomado una expresión resuelta.

—Nada temáis, Vaucelles, ¡he tenido un momento de debilidad, perdonádmelo! Quería yo tanto a Villepreux? ¡Pero tendré el suficiente valor para soportar mi desgracia!

Volví a la sala de armas, se arrojó delante del cuerpo de su amigo mirándole con aire atontado y después echó a llorar lo mismo que un niño, con sollozos convulsivos que sacudían todo su ser y murmurando sin cesar las mismas palabras como una especie de melopea.

—¡Villepreux... amigo mío... mi hermano de armas... Juan, soy yo, yo el que te he herido!

El anciano Grandier, ayudado por algunos de los miembros del círculo y en particular por Vaucelles, suministraban los primeros cuidados al marqués.

—¡Qué pena tan grande es para mí que tanto quería a ambos! —decía el maestro de esgrima.

Vaucelles desató el peto, tentó el pecho y dijo:

—Respira todavía.

—¿Qué opináis, señor barón?

—El ojo está completamente perdido.

—¡Ah, si no fuera más que el ojo!

Y Grandier con una señal de cabeza mostró a Vaucelles el florete de Brettecourt; que de iba adivinar hasta qué punto había pene-

trado en el cerebro.

Y permanecieron quietos, esperando la llegada del médico a quien un camarero había ido a buscar. Los miembros del círculo que habían asistido al asalto se esparcieron, en tretanto, por todos los salones, anunciando la triste nueva.

Todos los socios, según es natural en casos tales, fueron a la sala de armas, si bien no permanecían más que algunos instantes, no tanto para sustraerse a aquel espectáculo por demás imponente y desconsolador, cuanto por no presenciar el dolor de Brettecourt a quien daba lástima ver.

Grandier, mientras esto sucedía, hablaba aparte con Vaucelles y le explicaba los motivos que le hacían perder toda esperanza.

—Sí, señor barón; un percance como este he visto hace veinte años y el resultado fue fatal. Yo no sé calcular cómo, para evitar estas desgracias, habían de fabricarse las ceteras.

Y cogió la de Villepreux.

—Mirad, cuidado que esta es bastante fuerte; ¿cómo había de suponer nadie que un alambre había de ceder tan de repente?... Verdad es que atacaba con mucho ímpetu... añadió con voz apenas perceptible.

Algunos instantes después el doctor Delmas penetraba en la sala de armas y por una rara casualidad que proporcionaba cierto consuelo en medio de aquella catástrofe, era el médico de la familia de Villepreux, a quien habían encontrado en el momento en que se disponía a salir para las visitas de la tarde.

## Telegramas

### La epidemia reinante

Lo que dicen los Ministros

Madrid 19 (2 t.)

El Ministro de la Gobernación señor García Prieto manifestó que seguía la epidemia; en la población civil decrece y en la militar aumenta.

El de la Guerra general Marina confirmó que la gripe aumenta en la milicia, habiendo unos 4.000 atacados.

Se han suspendido en algunos cuerpos las escuelas prácticas.

Se han extremado las medidas en los cuarteles, limitándose la alimentación.

### ¿Qué epidemia es?

Se ignora que clase de epidemia es la reinante en España.

Algunos casos degeneran en fiebres tifoideas, produciendo defunciones.

### Más casos y más defunciones

Madrid 20 (2 m.)

Zaragoza.—En Almonacid de la Sierra se han registrado 300 casos de gripe, seguidos de una defunción; en Galtur, 150, con 2 defunciones.

De Huesca dicen que en los soldados del grupo de instrucción hay 35 casos y una defunción.

### Sigue la gripe

En la mayoría de provincias sigue la gripe, tomándose precauciones.

En la Granja han fallecido tres soldados.

## Desde Barcelona

El VII Centenario del Descenso de la Virgen de la Merced.

Barcelona 20 (4'15 m.)

Reina gran animación con motivo de las próximas solemnidades religiosas que se celebrarán, para conmemorar el VII Centenario del Descenso de la Virgen de la Merced.

Ha causado muy buena impresión el acuerdo del Ayuntamiento, de subvencionar estas fiestas con 20 mil pesetas.

### Llegada de Prelados

Son esperados procedentes de esa, en el vapor de mañana, el Nuncio de S. S. Monseñor Ragonesi y los Obispos de Sión y Mallorca M. I. señores Cardona y Domenech.

El Cardenal Quisasaola, llegará a ésta el próximo lunes.

### Congreso Mariano Montfortiano

El Congreso Mariano Montfortiano, se celebró en la iglesia de San Felipe Neri, como también la sesión de estudios para sacerdotes, la que estuvo presidida por el Obispo de Samma.

Por la tarde en la parroquia de Belén se celebró otra sesión solemne, la que estuvo presidida por el Obispo de Barcelona.

Contra el nuevo impuesto sobre los vinos.

La Unión de Viticultores de Cataluña, ha telegrafado al ministro de Hacienda protestando enérgicamente contra el restablecimiento del impuesto de consumos sobre los vinos a pesar de la ley actual de desgravación.

El Ayuntamiento, en virtud de este reciente Real Decreto, acordó, después de largo debate, que la administración de impuestos y rentas proponga las medidas necesarias para implantar el nuevo arbitrio sobre vinos y acudir al Gobierno expresando su opinión sobre la R. O. del 6 del actual, que no puede considerarse como solución a las cuestiones planteadas por el Ayuntamiento.

También consultará al Gobierno si considera que el Ayuntamiento está autorizado para cobrar el arbitrio de inquilinato combinándolo con el de las cédulas personales.

### Cuestiones obreras

Reanudaron el trabajo la mayoría de los obreros de los talleres Vulcanos.

Al pasar por la calle de Muntaner dos obreros ebrianos fueron agredidos a tiros por la espalda, por dos individuos desconocidos. Estos huyeron.

No hirieron a los obreros, causando sí, la natural alarma.

### Mitines izquierdistas

Mañana y pasado, se celebrarán en Torelló y Manlleu, diversos mitines izquierdistas.

Hablarán en ellos, Marcelino Domingo, Besteiro, Largo Caballero, Anguiano y Sabotil.

### Diapsos de un guardia

En el cuartelillo municipal de Santa Catalina, un guardia de seguridad, Silvestre Juma, disparó dos tiros contra el dueño de una lechería de la calle baja de San Pedro, no hiriendo.

Después de haber prestado el guardia las declaraciones debidas, fué puesto en libertad.—Oliver.

### El asunto Ballesteros

Barcelona 20 (4'15 m.)

El abogado de Ballesteros, don Emiliano Iglesias, ha pedido la reforma del auto de procesamiento.

Tres perjudicados por los negocios, han nombrado un abogado para que los represente en los autos.

### La gripe

Según noticias oficiales, existen en toda Cataluña, solo los siguientes enfermos de la gripe:

En Barcelona 59 atacados, en Figueras 101, en Lérida 84, en Gerona 81 y en Tarragona tres. Total, 253 casos.

### Destinado

Se ha destinado a don José Casanovas, a desempeñar el cargo de interventor militar en la octava región.—Oliver.

Ante aquel individuo que iba, como suele decirse, a pronunciar la sentencia suorema, Brettecourt se levantó de repente, y arrojándose a la pared y con señales de espanto marcadas en el rostro, parecía un criminal que espera su condena.

El doctor Delmas, que desde luego fijó toda su atención en el herido, no vió al teniente.

Se arrojó delante del marqués y estudió en primer lugar su respiración, que era tenue, apenas perceptible; el pulso se presentaba sumamente débil y no tuvo necesidad de mirar la herida, fijándose desde luego en las manos y en los pies, que mandó descalzar y que estaban ya fríos y lividos; miró también el florete y dijo después con tristeza:

—Este pobre joven está perdido; solo es cuestión de horas.

—¡Oh, Dios mío! exclamó Brettecourt. Y sus sollozos estallaron de nuevo tan intensos y lastimeros, que el médico se levantó y corrió hacia él.

—Perdonadme, hijo mío, por haber hablado con tan tuda franqueza; no os había visto. ¡Tened valor! Era yo tan amigo de vuestra familia como lo de la de Villepreux, y no dudeis de que me encargaré, si es preciso, de anunciar a la marquesa, en cuanto vuelva a París que la fatalidad ha sido la única culpable.

El doctor había comprendido rápidamente cuanto había pasado.

(Continuará)

**Don Bernardino Bercial Omar**  
Comandante de Infantería retirado, Caballero Placa de San Hermenegildo

**FALLECIÓ EN LA MADRUGADA DE AYER**  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

**E. P. D.**

Su hijo e hija, hija política, hermana política (ausente), sobrinos y sobrinas (ausentes y presentes), suplican a todos sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que mañana se dirán en la iglesia parroquial de San Nicolás, de 8 a 12, en sufragio de su alma, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Riera, 26. No se invita particularmente.  
El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

## INFORMACION

### La dimisión de P. Vicente Alzamora

Por haberse asegurado esta mañana que el distinguido amigo y comerciante, había presentado de nuevo la dimisión del cargo que ejerce en el Sindicato de fabricantes de harinas, hemos pasado a interrogarle, manifestándonos el Sr. Alzamora como sigue:

«Efectivamente he presentado la dimisión, y esta vez con carácter irrevocable. Acepté—siguió diciéndonos—por complacer los deseos del que considero infatigable gobernador, D. Ubaldo de Rivas, ya que con ello, me hizo entender que prestaba un servicio a mi país.

Sabía de antemano, que el tal cargo había de proporcionarme mucho trabajo, no pocos sinsabores y otras cosas por el estilo, todo lo cual acepté gustoso, dado el fin a que iba encaminado.

Apenas organizado el Sindicato e iniciados los trabajos, se produjo contra mí una campaña personalísima, que desde luego considero muy injusta ya que mis actos se han inspirado siempre en la más perfecta equidad y de conformidad con los preceptos legales ordenados.

Sufri resignado este nuevo inconveniente. Hay, después de algún acuerdo tomado, que desde luego no discuto, pero que si veo ha creado inconvenientes difíciles de vencer, por llevar aparejada una competencia en las compras de trigo, que no debe ni puede en el caso presente existir y la infundada retención de salida de trigo desde los pueblos que entorpecen por completo la marcha normal del abastecimiento, antes de que puedan considerarse fracasados los trabajos del Sindicato, entiendo por mi parte que procede dimitir.»

### De la Audiencia

**La muerte de Charlot**  
El Tribunal de Derecho de esta Audiencia, en la mañana de hoy ha dictado y firmado sentencia en la vista de la causa que se seguía contra los supuestos responsables de la muerte del excéntrico Juan Picornell (a) Charlot.

El citado Tribunal entendiéndose que no existe delito por parte de los procesados Margarita González y Miguel Terrasa, absolvió libremente a éstos, declarando en contra de ellos las costas de oficio.

### Cine-Lírico

Mañana sábado se inaugurará la temporada de variedades, debutando la notable bailarina clásica «Titanesca» con su repertorio de danzas de autores célebres; y la célebre familia «Fuji» compuesta de seis japoneses que realizan sensacionales trabajos.

### Foot-Ball

Tan interesante como los anteriores, fué el encuentro celebrado el domingo último, entre los equipos «Madrid» y «Real Unión» del Concurso de medallas de oro que celebra el «Alfonso XIII». Ganó el «Madrid» por 4 goals a 3 y hubo preciosas jugadas que fueron muy celebradas por el numeroso público que asiste.

Los teams se alinearon en la siguiente forma:  
«Madrid»: Pol, Comas, P. Pio, Nadal Busquets, Quesada, Tomás, Ferragut, Galicia Picó, Abad.

«Unión»: Rosselló, Simonet, Raich, Calafat, Castellás, Sinto, Soler, Manera, Arnau, Tobella, Quasp.

siendo digno de mención por su excelente juego de medio, Tomás, que se distinguió notablemente, así como Estarellas, Nadal, Comas, Raich, Calafat y Abad.

El domingo 22, a las cinco de la tarde, el octavo partido del Concurso; luchando el «Fortuna» y el «Real Unión». También se habla de un encuentro de reto entre los teams «Madrid» y «Español» consecuencia del entusiasmo existente entre los partidarios de ambos onces. Ello es señal de que la acción no decae ¡adelante!

### Notas del Carnaval

**PERSONALES**  
Nuestro distinguido amigo D. Luis Karakadez y Fermonde acaba de ser nombrado Delegado en Baleares de la importante sociedad de seguros sobre la vida «Banco Vitalicio de España».

Se encuentra ligeramente enfermo el Director de *La Amudaina*, nuestro amigo don Jerónimo Amengual a quien deseamos pronto restablecimiento.

Han sido destinados a Castellón de la Plana el oficial geómetra don Antonio Riera y Alvarez Campana y el Auxiliar del Catastro don Bartolomé Cabot y Als, a Cáceres.

Nuestro querido amigo el ilustrado médico D. Antonio Moner Giral, Ayudante del consultorio que tenía establecido en esta ciudad y de la clínica que dirigía en el Hospital Civil el reputado Dr. D. José Arís, nos participa haber abierto un consultorio para las enfermedades de la garganta, nariz y oídos, en la calle de San Felip 14 entresuelo.

Agradecemos la atención y deseamos a nuestro amigo toda suerte de prosperidades en la práctica de su carrera.

### DE VIAJE

De Ibiza han llegado esta mañana don Antonio Roig, don Federico Sacristá, don Enrique Deulofeu, don Francisco Pardo y don Miguel Ramón.

De Valencia han llegado don Francisco Ruiz, don Fernando Moscardó, doña Concha Mellado, don Onofre Sureda y don Pedro Juan Melis.

Para Mahón embarcaron anoche a bordo del vapor «Antonio Lázaro», don Pedro Cerdá, don Gonzalo Bosch, don Pedro Ballester, don Joaquín Vidal y doña Francisca Castellás.

### RELIGIOSAS

**Santos**—Enstaquío y Agapito, mártires.  
**Cuarenta Horas**—Continúan en Santa Clara, dedicadas a Santa Catalina, virgen y mártir: Exposición a las siete y media; a las diez, Misa cantada, al anochecer rezos de la Corona, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**—En San Felipe Neri, en la noche del 21 al 22, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso.  
**Visita**—A Ntra. Sra. de la Presentación en Montesión.

### MARITIMAS

Anoche, a las nueve y media, salió para Mahón el vapor «Antonio Lázaro».

—Esta mañana a las siete, ha llegado de Valencia e Ibiza el vapor «Mallorca».

—A las siete y media de esta mañana ha salido para Cabrera al vapor «Ciudad de Palma», que debe hallarse de regreso esta tarde a las cinco.

—A las seis y media de esta tarde debe salir para Barcelona el vapor «Mallorca».

—A las once de la mañana venía en demanda del puerto un velero de matrícula desconocida.

Apenas podía avanzar debido el escaso viento que a la citada hora reinaba.

—Ha salido del puerto de Valencia, con carga general, con destino a Palma, el pailebot «San José».

### De Subsistencias

**Reunión de Alcaldes**—Lo que es necesario hacer.  
A las diez de la mañana de hoy se han reunido en el despacho oficial del Gobierno civil los alcaldes de los pueblos productores de trigo, en número de trece.

El Gobernador interino señor Roca de Togores dió cuenta de los telegramas del Gobernador propietario señor de Rivas, participando el envío de harinas en cantidad de 3.415 sacos, elogiando la conducta de dicho señor a cuyas particulares gestiones en Barcelona, se debe la venida de dicha harina.

Anunció también, el señor Roca de Togores, la importación en plazo breve del trigo que se tiene pedido a la Argentina y exitó el celo de los alcaldes para que por cuantos medios les sea dable, lleven la tranquilidad a las respectivas localidades y contribuyan eficazmente a que, sin molestias, disgustos ni desórdenes se exporten harinas de los pueblos en que las haya con destino a las que de ellas carezcan, inspirándose todos en sentimientos de justicia y humanidad.

Habiendo expuesto algunos Alcaldes que la resistencia era debida en gran parte a que se compraba el trigo y las harinas en los pueblos a bajo precio y se vendían después a precios caros en Palma, les ofreció el señor Roca de Togores dar cuenta de ello al Sindicato y procurar por cuantos medios les sean dables el restablecimiento de los precios legales para hacer desaparecer la indicada diferencia.

Y se levantó la sesión.  
**Un telegrama**  
Hoy se ha recibido en este Gobierno civil el siguiente telegrama del Gobernador señor Rivas:

«Diga Alzamora ha conseguido autorización embarque 400 sacos para él por velero *Abel* y 200 más para Alcudia. No esperen más por ahora hasta regrese de Madrid.»  
Inmediatamente ha sido comunicada la noticia al señor Alzamora.

La contestación determinada más arriba, que iban dado al señor Gobernador los Alcaldes de los pueblos, si bien la entendemos provista de alguna lógica, en cambio no está dotada de fundamento suficiente para entorpecer la marcha del Sindicato.

Desde luego y ante la citada afirmación, consideramos que el Sindicato está en el caso de dar a conocer las cantidades de trigo, que al precio de tasa ha comprado, como igualmente de la distribución de las harinas resultantes, vendidas al precio económico de la tasa también, ya que hasta la fecha, y esta es una verdad indiscutible, el público consumidor no ha podido disfrutar de las ventajas económicas que única y exclusivamente creó para él el Ministro de Abastecimiento con su reciente Real Orden.

Hay que conocer las tahonas cuyos tahoneros resguardamente habrán comprado actualmente estas harinas, para obligarles a que abaraten el pan en relación a la baja que en la primera materia ellos han obtenido, y en esta forma, llegará seguramente alguna ventaja positiva al público, del actual estado de cosas.

### Llegada de harinas

El vapor *Mallorca*, correo de Valencia, ha sido portador en su viaje de hoy, de una partida de setenta y cinco sacos de harina, destinada al comercio de esta capital.

Este nuevo arribo, aunque de escasa importancia, contribuye a aclarar la situación del problema relativo al abastecimiento de harinas.

### El Nuncio de S. S. en Mallorca

**El Nuncio de S. S. y los Obispos de Mallorca, Sión y Tenerife en el Colegio de Padres Agustinos.**

Entre los agasajos con que Mallorca ha honrado al Embajador del Santo Padre en España y demás señores Obispos ceutenses el titulado ayer por los Padres Agustinos quienes los recibieron en su Colegio de la calle del Socorro adornado con colgaduras en la fachada principal y con macetas en el interior.

Era la una de la tarde cuando llegó el señor Obispo de Tenerife y poco después el señor Nuncio acompañado del señor Obispo de Sión y del de Mallorca, verificándose a continuación la recepción de las damas que forman la Junta directiva de los «Talleres de Caridad de Santa Rita de Casia».

Celebrado el banquete fueron obsequiados con hermosas vistas cinematográficas y exposición de algunos bordados mallorquines de la iglesia del Socorro, que encomió el señor Nuncio.

Entraba en el programa una excursión por la costa occidental de la isla y se efectuó con gran contentamiento del señor Nuncio y Obispo de Mallorca a quienes acompañaba el P. Director de los Agustinos; en otro automóvil marchaban el Secretario particular del Nuncio P. Mateo Colom, Agustino, y el familiar del diocesano. El panorama contemplado desde el Terreno hasta Banyalbufer es digno de toda ponderación, según lo manifestaron los ilustres personajes.

En Banyalbufer la Casa de la Baronia representada por los señores Condes de Salent, Marquesa de la Tendilla y Condesa de Arian homajó a tan elevadas personalidades. Las autoridades y el pueblo levantaron arcos de triunfo.

Esta tarde sale para Barcelona el señor Nuncio acompañado de su Secretario particular P. Mateo Colom.

### Dr. Lobisch

Médico especialista en **ENFERMEDADES DE LA PIEL**.  
Antes ayudante, médico y jefe interino, (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto Médico clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

CALLE SAN MIGUEL, 157 principal frente a la iglesia de Santa Catalina de Sena  
CONSULTA de 8—1 y de 4—5

### MUEBLES USADOS

Se desean vender. Informarán, Palacio, 73, entresuelo.

### Autopiano Cussó S. F. H. A.

Una de las mejores marcas del mundo  
**Antigua Casa Perelló**  
UNION, 19

### Productos Enológicos

para la elaboración de vinos  
Reido tartaria—Metabisulfito potasa.—Sulfato amónico y Taninao al alcohol  
Farmacia J. Miró.—Calle Colón 22, Palma.

### SE COMPRAN

DENTADURAS USADAS  
por rotas que estén y monedas de oro falsas pagándolo a muy buen precio.  
PLATERIA—PALACIO 2—PALMA.

### Autopiano Chassaigne Freres

de reconocida fama mundial  
**CASA BANQUÉ, Colle Calón**  
**VINOS DE MESA**  
Castell del Bosch  
A PTAS. 0'60 BOTELLA  
Casa LLOFRIU

## Más telegramas La Política

### Consejo en Palacio

Madrid 19 (2 t.)  
El Consejo celebrado en Palacio, comenzó a las once, terminando a las 12'30.

Después hubo consejo, durando quince minutos.  
A la salida dijo el Sr. Maura que expuso al Monarca los asuntos tratados en Consejos anteriores y el programa de los consejos sucesivos. Habló de política exterior.

### La guerra europea

#### Ataques de los ingleses

Madrid 19 (2 t.)  
Londres.—Dice la agencia Reuter, que los ejércitos británicos atacaron en un frente de treinta kilómetros, desde Coursacourt a Holson, progresando rápidamente en una profundidad de cinco kilómetros.

Hicieron prisioneros unas siete mil personas.  
Se han cogido numerosos cañones y una batería completa que esta dispuesta a entrar en acción.

#### La lucha en el frente

Madrid 19 (1 t.)  
Londres.—En un frente de cerca de 25 kilómetros, limpiamos la red que une las posiciones enemigas y que protegían la zona avanzada de la línea Hindenburg.

En el Sur los franceses extendieron la batalla. El enemigo puso gran resistencia en los alrededores de Espehy.  
Conquistamos importantes puntos de observación.

#### Derrota de los bolchevistas

Basilea.—Los aliados derrotaron a los bolchevistas en el frente de Arkangel.  
Muchos oficiales se pasaron a los aliados.

#### No hay cólera en Francia

Madrid 20 (10 m.)  
Paris.—Por España circula el rumor, el cual ha sido acogido por algunos periódicos, de que el cólera se extiende en Francia, principalmente en las filas del ejército francés.

Pero la noticia es absolutamente falsa y de origen tendencioso.  
**Incendio de una fábrica de municiones**

Basilea.—Comunican de Viena que se ha declarado un incendio en la fábrica de municiones de Radorf.  
Hay numerosas víctimas; los daños son considerables.

#### El avance francés

Paris.—Las tropas francesas adelantaron ayer en las líneas más allá de Coutescourt. Los alemanes contraatacaron infructuosamente.

#### El convenio alemán con los maximalistas

Amsterdam.—El Embajador maximalista en Berlín Mr. Jofre, firmó el 14 de septiembre el convenio militar cumpliendo el artículo quinto del primer tratado germano-maximalista del mes pasado.

Y en su virtud, las tropas maximalistas y ucranianas se dirigirán contra las costas de Murmania.  
**La evacuación de Moulhouse**

Madrid 20 (11 m.)  
Berna.—Todos los informes coinciden en la evacuación de Moulhouse por aproximarse a la ciudad alsaciana las fuerzas franco-americanas.

#### Cruceiro hundido

Londres.—El comunicado del almirantazgo inglés dice que un cruceiro auxiliar británico ha sido torpedeado el 12 de Septiembre.  
Se ahogaron 58 tripulantes.

#### En el frente asiático

Dicen del frente asiático que un cuerpo británico fué enviado a Bakin confiando en que la población armenia no se había adherido a la paz armeno-turca, pero la población no respondió a la citada confianza negándose a combatir.

El cuerpo británico se quedó solo en situación difícil acordando evacuar Bakin.  
**Comunicado inglés**

Madrid 20 (11 m.)  
Paris.—El parte oficial inglés comunica: En Trescourt hemos atacado violentamente al enemigo.  
Nosotros seguimos progresando al Norte del bosque de Gonceacourt.

El total de prisioneros que han hecho los aliados desde el 8 de este mes ascienden a 8.500 cogidos por los ingleses: 33.500 por los franceses y 15.000 por las tropas americanas.  
Cogiéndoles además en total 18.500 cañones.

### Ecos varios

**MARCHA DEL REY**  
Madrid 19 (2 t.)  
S. M. el Rey marchará el sábado por la mañana. Irá a Granjajorte y regresará el 1.º de octubre.

#### FRONTERA ABIERTA

Madrid 20 (2 m.)  
De Barcelona dicen que se ha abierto la frontera, cerrándose por la noche.  
**RELACIONES ROTAS**

Valladolid.—La Federación Agrícola de Castilla ha roto las relaciones con los Sindicatos harineros.  
**RESTRICCIÓN DE FLUIDO ELECTRICO**

quedaron terminados todos los espectáculos y media hora después todos cafés y restaurantes nocturnos.  
En algunos crfés y churrerías sacaron los antiguos quinqués de petróleo y otras luces de carburo, velas y hasta candiles.

### VECINDARIO ALARMADO

Madrid 20 (11 m.)  
Ferrol.—El vecindario se alarma a causa de las defunciones que se registran.  
El contagio es repentino.  
En muchos casos la invasión ha seguido en los momentos del fallecimiento.  
En el Hospital hay más de 500 soldados enfermos.

### TOMA DE POSESION

Ha tomado posesión del cargo de Subsecretario de Gracia y Justicia don Baldomero Argente, restablecido ya de su larga dolencia.  
**LA «GACETA»**

La «Gaceta» de hoy publica los decretos admitiendo la dimisión del Ministro de España en Bukarest don Manuel Muleto Corlina, y declarándole cesante, y ascendiendo al enviado extraordinario en el Cairo don Cristóbal Fernández Vallín con destino al mismo puesto.

Otro disponiendo que don Rafael Mitjana, Ministro de Caracas, pase a continuar sus servicios en la Legación de Bukarest.  
También publica varios decretos referentes a jubilación de diversos catedráticos de Universidad, Instituto y Escuelas de Comercio, Industriales y Normales de ambos sexos.

### HUELGA GENERAL

Santander.—Siguen realizándose gestiones para resolver la huelga obrera de Torrelavega.  
Anoche se celebró una reunión no llegando a un acuerdo.  
Todo el día se han registrado incidentes. Amenazaron parar los obreros de la ciencia minera y de la real compañía asturiana.

### CONSTRUCCIÓN DE BUQUES

Alicante.—La industria naval toma gran fomento en todo este litoral. En la mayoría de los pueblos costeros se construyen embarcaciones para la navegación de cabotaje de altura.  
Ayer se botó en Villajoyosa el primer barco que desplaza 600 toneladas, destinado a la navegación de altura.

### Sobre la nota de Austria

**Declaración del Gobierno italiano**  
Madrid 19 (2 t.)  
Roma.—El Gobierno italiano publica una declaración oficial respecto a la nota austriaca rechazando totalmente la propuesta pacifista.

### El Senado americano

New York.—El Senado americano ha declarado que la propaganda de Austria en favor de la paz es ridícula.  
Actualmente América y los aliados deben combatir hasta obtener el triunfo militar completo.

El Presidente de la Cámara dijo que la oferta de la paz lleva el sello de la derrota de Alemania; por tanto debemos declarar nuestros contrarios a esa conferencia a que nos invita Austria.

### Actitud de Alemania

Berna.—Noticias de Berlín dicen que Alemania no comprende gestión alguna referente a la nota austriaca, mientras no conozca la contestación de las potencias enemigas.

Se asegura que el redactor de la nota de Austria ha sido el conde de Ezernin.  
**Se rechaza la nota austriaca**

Madrid 20 (2 t.)  
Washington.—El Senado ha aprobado por unanimidad la actitud de Mr. Wilson, siendo rechazada la nota austriaca.

### Un manifiesto de Hinderburg a las tropas.

Berna.—El Generalísimo Hinderburg ha lanzado un manifiesto a las tropas alemanas, señalando que los aliados rechazaron las ofertas pacifistas austriacas.  
Recuerda los intentos anteriores de paz y termina diciendo: «Luchando hemos de esperar si el enemigo actúa sinceramente, si está dispuesto a negociar o si rechazando la paz tenemos nosotros que pagarla en condiciones que aseguren el porvenir de nuestro pueblo».

### La cont-stación de Francia a la nota austriaca.

Paris.—Mr. Pichón envió al ministro de Suiza como contestación a la nota austriaca, una carta uniendo el ejemplar del «Diario Oficial», con el discurso de Clemenceau en el Senado, el cual constituye la respuesta del Gobierno francés.

## Ultimas noticias

### Viaje del Rey.—Despacho con Maura

Madrid 20 (2 t.)  
El Rey marchará esta tarde a Aranjuez y visitará Yeguada. Desde allí irá a la Granja. S. M. despachó con el Sr. Maura, el cual dijo que se había fijado la fecha de apertura de las Cortes.  
Esta tarde habrá Consejo en la Presidencia.

### El estado sanitario de España

El Subsecretario de la Gobernación dijo que las noticias del estado sanitario de España son poco satisfactorias aunque persiste el carácter benigno.  
En diversas provincias aumentan los focos de infección.

### Se extiende la gripe en Pamplona

Pamplona.—En diversos pueblos de la provincia se extiende la gripe aunque tiene el carácter benigno.  
En la capital cunde la enfermedad con caracteres graves. Especialmente en los soldados se ha cebado la epidemia.

En la Comandancia de Artillería ayer no hubo defunciones, (excepto un soldado de cuota).  
En otros seis, que están gravísimos, se presentan hemorragias intensas.

### Evacuación de Moulhouse

Basilea.—Según el «Vaseler Norhiden», la ciudad de Moulhouse, ha sido evacuada por los alemanes.